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奔命。為此，建請衛福部考量暫緩辦理醫院評鑑一個月，待疫情緩解後再續行辦理，並建請衛

福部全面檢討醫院評鑑制度各項缺失，以期健全整體醫療體系，以免醫院為了準備評鑑，反而

犧牲醫護人力進而影響民眾就醫的權益。是否有當？敬請公決。 

第六案： 

本院委員黃偉哲、林靜儀等 17 人，鑑於現今流感疫情嚴重，雖衛生福利部表示疫情暫緩、高峰期

已過，但各大醫院持續處於緊繃狀態，醫療人員疲乏過勞、人力捉襟見肘，除了疫情大爆發以

外，就是例行性的醫院評鑑將近，導致醫護人員疲於奔命，救治大量病患之時還必須籌備評鑑

事務，甚至可能造成醫療人員過勞。為此，建請衛福部考量暫緩辦理醫院評鑑一個月，待疫情

緩解後再續行辦理，並建請衛福部全面檢討醫院評鑑制度各項缺失，以期健全整體醫療體系，

以免醫院為了準備評鑑，反而犧牲醫護人力進而影響民眾就醫的權益。是否有當？請公決案。 

說明：台灣醫院急診室最近被流感病人塞爆，加護病房也因照顧流感重症患者而捉襟見肘，各界將

批評矛頭指向防疫單位時，殊不知流感疫情有一種全球一致的型態，而同處北半球的美國和日

本，今年疫情其實不像前三年那麼嚴重。因此，台灣真正應該檢討的，恐怕是健保和醫事管理

失當造成的就醫亂象。就像如果軍隊打仗，就不會舉辦漢光演習一樣，建請考量評鑑暫緩實施

避免醫院為了評鑑，反而干擾民眾就醫。 

提案人：黃偉哲  林靜儀 

連署人：李俊俋  蔡適應  鍾佳濱  王定宇  姚文智  

陳歐珀  莊瑞雄  蕭美琴  李昆澤  邱議瑩  

管碧玲  蘇治芬  陳明文  蘇震清  段宜康 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第七案，請提案人羅委員明才說明提案旨趣。（不在場）羅委員不在場，本案暫不

予處理。 

現在進行第八案，請提案人說明賴委員士葆提案旨趣。（不在場）賴委員不在場，本案暫不

予處理。 

現在進行第九案，請提案人尤委員美女說明提案旨趣。（不在場）尤委員不在場，本案暫不

予處理。 

現在進行第十案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（13 時 58 分）主席、各位同仁。本席等 20 人，鑒於原住民地區建地僅占全台不到

百分之一土地，建地匱乏，因此原住民民宿多採「原地改建」方式，觀光局多年以來卻遲未修

訂「民宿管理辦法」，導致原鄉申請民宿執照時仍須附「建造執照」後始得申請，不僅申請困

難，政府亦難以管理原鄉地區民宿，多年來屢為原鄉詬病。因此，本席等爰提案要求交通部觀

光局、原住民族委員會直接比照過去推動原住民地區幼托保母服務時，以建物「安全鑑定」取

代「合法建物」方式，提出解決措施。是否有當？敬請公決。 

第十案： 

本院委員簡東明等 20 人，鑒於原住民地區建地僅占全台不到百分之一土地，建地匱乏，因此原住
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民民宿多採「原地改建」方式，觀光局多年以來卻遲未修訂「民宿管理辦法」，導致原鄉申請

民宿執照時仍須附「建造執照」後始得申請，不僅申請困難，政府亦難以管理原鄉地區民宿，

多年來屢為原鄉詬病。因此，本席等爰提案要求交通部觀光局、原住民族委員會直接比照過去

推動原住民地區幼托保母服務時，以建物「安全鑑定」取代「合法建物」方式，提出解決措施

。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、查交通部觀光局「民宿管理辦法」第六條：「民宿之經營規模，以客房數五間以下，且

客房總樓地板面積一百五十平方公尺以下為原則。但位於原住民保留地、經農業主管機關核發

經營許可登記證之休閒農場、經農業主管機關劃定之休閒農業區、觀光地區、偏遠地區及離島

地區之特色民宿，得以客房數十五間以下，且客房總樓地板面積二百平方公尺以下之規模經營

之。前項偏遠地區及特色項目，由當地主管機關認定，報請中央主管機關備查後實施。並得視

實際需要予以調整。」 

二、依規定若要蓋民宿須為建地，讓族人申請合法民宿之路困難重重。但民眾若依民眾 102

年重新修訂的非都市土地使用管理辦法第 30 條─3 興辦事業計畫位屬原住民保留地者，申請為

觀光遊憩及其他經中央原住民族主管機關同意興辦事業，卻是程序繁複，曠日廢時。因此，本

席等爰提案要求交通部觀光局、原住民族委員會儘速會商研擬提出解決措施。是否有當？請公

決案。 

提案人：簡東明 

連署人：陳超明  呂玉玲  蔣萬安  鄭天財  顏寬恒  

張麗善  許淑華  馬文君  陳宜民  李彥秀  

徐榛蔚  曾銘宗  陳雪生  許毓仁  徐志榮  

孔文吉  柯志恩  廖國棟  羅明才 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十一案，請提案人盧委員秀燕說明提案旨趣。 

盧委員秀燕：（14 時）主席、各位同仁。本院委員盧秀燕、蔣乃辛等 11 人，有鑑於勞動部青年勞

工就業狀況調查顯示我國青年「高學歷、低薪化」已成常態。然而，政府諸多對策不外乎只發

揮「媒合就業」、「促進產學交流」兩種功能，似乎強化媒合、提升就業率即等同於推動青年

就業。此舉顯然對「高學歷、低薪化」問題未能對症下藥，反而發生「頭痛醫頭、腳痛醫腳」

困境。有鑑於此，本席等特提案建請政府有系統地提出長期方案，以解決日益嚴重的高學歷失

業問題。是否有當？敬請公決。 

第十一案： 

本院委員盧秀燕、蔣乃辛等 11 人，有鑑於勞動部青年勞工就業狀況調查顯示我國青年「高學歷、

低薪化」已成常態。然而，政府諸多對策不外乎只發揮「媒合就業」、「促進產學交流」兩種

功能，似乎強化媒合、提升就業率即等同於推動青年就業。此舉顯然對「高學歷、低薪化」問

題未能對症下藥，反而發生「頭痛醫頭、腳痛醫腳」困境。有鑑於此，本席等特提案建請政府


